



沖縄の クルーズ観光と

地域的対応

沖国大産業総合研究所
フォーラム

かつては富裕層のレジャーと考えられていたクルーズが様変わりしている。今では、世界中で毎年2700万人余りの人々が気軽にクルーズを楽しみ、その経済波及効果は約14兆円という巨大レジャー産業にまで成長した。

成功の主要因は、クルーズを一般大衆が気軽に楽しめるレジヤーに変身させたことにある。

大阪府立大名 誉教授 (寄稿)

下

1960年代にカリブ海で生まれた新しいビジネスモデルである現代クルーズは、年収が300万円程度からの中間層をターゲットにし、高級感を残しながらも1日当たり1万円台からの低価格とし、現役世代が楽しめようとしている。今では、世界中で毎年2700万人余りの人々が気軽にクルーズを楽しみ、その経済波及効果は約14兆円とい

た。北米全土から飛行機でマイアミまで移動して船に乗るフライ&クルーズを導入し、年間を通じて定曜日に定期的に出港する定期定期クルーズとするなど、レジャー客としての顧客満足度を徹底して向上させた。

この現代クルーズは北米で急成長した後、欧州、豪州等に展開された。それが中国発着クルーズで、多くの中国人客を乗せた大型クルーズ船が続々と九州や沖縄の港に訪れている。昨年中国のクルーズ人口は240万人に達した。また、日本発着の大国外国客船も年間を通じて運

客船乗客に地元消費を

航され、13年前に東アジアにも進出した。それが中国発着クルーズで、多くの中国人客を乗せた大型クルーズ船が続々と九州や沖縄の港に訪れている。昨年中国のクルーズ人口は240万人に達した。また、日本発着の大国外国客船も年間を通じて運

航されるようになった。その結果、長年15~20万人と低迷していた日本のクルーズ人口は昨年30万人を超えた。

日本各地の港は、クルーズの乗客が大挙してやってくるわけでも、いかに満足させ、地元での消費を促すかが経済効果を得るための肝となる。

沖国大産業総合研究所第27回フォーラム「沖縄のクルーズ観光と地域的対応」(同研究所主催、琉球新報社共催)が11日午後2時から沖国大13号館301教室で開かれる。

く、その滞在時間は7~8時間程度だ。すなわち数千人の日帰り客が大挙してやってくるわけでも、いかに満足させ、地元での消費を促すかが経済効果を得るための肝となる。

観光庁がクルーズ客の消費統計を取り出した。それによると一人の1日当たりの支出は3

万1千円と、他の旅行客の2万6千円より20%以上も多い。これは、クルーズの料金体系が「オールインクルーシブ」といつて大型化されて、3~4千人の乗客を乗せていて、すなわち大型航空機10機以上の観光客が一気に上陸してくる。朝に入港して、夕方には出港するパターンが多い。

クルーズ観光は、他の一般的な観光とはその特性が大きく違っている。最近の客船は急速に大型化されて、3~4千人の乗客を乗せていて、すなわち大型航空機10機以上の観光客が一気に上陸してくる。朝に入港して、夕方には出港するパターンが多い。